

19/54

Der Stadtrat von Lenzburg  
an den Einwohnerrat

**Postulat "Standortförderung einer Mittelschule in Lenzburg"; Bericht des Stadtrats**

Sehr geehrte Frau Präsidentin  
Sehr geehrte Damen und Herren

Der Stadtrat unterbreitet Ihnen Bericht und Antrag:

**I. Postulat**

1. Die SP-Fraktion und Mitunterzeichnende reichten am 27. September 2018 das Postulat "Standortförderung einer Mittelschule in Lenzburg" ein (Einwohnerratsgeschäft 18/23).
2. Nach Schilderung der Ausgangslage fordern die Postulanten mit Begründung,
  - a) dass sich der Stadtrat beim Regierungsrat aktiv dafür einsetzen soll, dass die neue Tagesmittelschule (Kantonsschule) in Lenzburg aufgebaut werde;
  - b) dass der Stadtrat mögliche Standorte prüfen und falls notwendig allfällige Landsicherungen vornehmen soll;
  - c) dass Lenzburg die Koordination mit den umliegenden Gemeinden und allenfalls mit dem "Lebensraum Lenzburg Seetal" anstreben soll.
3. Der Stadtrat beschloss am 10. Oktober 2018 gestützt auf § 29 Abs. 2 der Gemeindeordnung, dass er das Postulat entgegennehme.

**II. Haltung des Stadtrats**

1. Der Stadtrat erachtet den Bau einer neuen Mittelschule in Lenzburg als grosse Chance für den Bildungskanton Aargau, aber auch als Chance für die Stadt. Dank der ausgezeichneten Lage im Zentrum des Kantons Aargau und der hervorragenden verkehrstechnischen Erschliessung ist Lenzburg als neuer Mittelschulstandort geradezu prädestiniert.

2. Lenzburg ist gemäss kantonalem Raumkonzept sowohl Kernstadt, urbaner Entwicklungsraum mit Kerngebiet Agglomeration, Wohnschwerpunkt (WSP) wie auch wirtschaftlicher Entwicklungsschwerpunkt (ESP). Lenzburg ist zu dem Standort zentraler Einrichtungen und Knotenpunkt des übergeordneten Verkehrsnetzes. Auch im räumlichen Kontext ist Lenzburg als Mittelschulstandort geeignet.
3. Zu den Forderungen aus dem Postulat nimmt der Stadtrat Stellung:
  - a) Der Stadtrat hat dem Departement Bildung, Kultur und Sport (BKS) Ende Januar das Interesse an einem Mittelschulstandort mitgeteilt und ein Dossier mit möglichen Standorten eingereicht. Dabei evaluierte der Stadtrat gestützt auf die detaillierten Anforderungen des BKS als mögliche Standorte verschiedene Areale. Die Presse berichtete über die Haltung des Stadtrats (vgl. beispielsweise Aargauer Zeitung vom 20. Februar 2019).
  - b) Der Stadtrat hat mögliche Standorte geprüft und dokumentiert. Es wurden bereits erste Gespräche mit Grundeigentümern geführt.
  - c) Da sich aus dem Lebensraum Lenzburg Seetal (LLS) noch andere Gemeinden als Standortgemeinde für eine neue Mittelschule beworben haben, liegt die Koordination bis zu einem Vorentscheid des Regierungsrats bei der Geschäftsstelle des LLS.

**Antrag:**

Dem Einwohnerrat wird gestützt auf § 29 Abs. 3. der Gemeindeordnung beantragt, diesen Bericht gutzuheissen.

Lenzburg, 17. April 2019

FÜR DEN STADTRAT  
Der Stadtammann:

Der Vizestadtschreiber:

**VERSANDDATUM**

26. April 2019